

Interesante artículo sobre la importancia de nuestro país en el cuidado de los humedales. Fuente: Coordinación General de Comunicación General de la SEMARNAT.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Dirección de Información

Comunicado de prensa Núm. 021/05
Morelia, Mich. a 2 de febrero del 2005

**MEXICO SE DISTINGUE EN EL MUNDO POR LA
PROTECCIÓN DE HUMEDALES, CUNAS DE LA VIDA.**

- Ocupamos el 3er lugar mundial con 5 millones de hectáreas protegidas.
- En marcha los programas de manejo y conservación estos importantes ecosistemas, informó el secretario Alberto Cárdenas Jiménez.

Morelia, Mich.- En el marco de la celebración del Día Mundial de los Humedales, el secretario Alberto Cárdenas Jiménez informó que México registró hoy cuatro humedales más a la Convención Ramsar. Se trata de los humedales del Lago de Pátzcuaro y la Laguna de Caimán del estado de Michoacán, así como del Parque Nacional Arrecifes de Cozumel y del Sistema de Lagunas Interdunarias de Veracruz.

Con 55 humedales de importancia internacional, equivalentes a más de 5 millones de hectáreas, nuestro país ocupa el 3er lugar mundial, y ya trabaja en la identificación de más superficies que le permitirán ubicarse en el segundo lugar, dijo el secretario Cárdenas Jiménez al participar, junto con el gobernador Lázaro Cárdenas Batel, en la ceremonia central del Día Mundial de los Humedales e inauguración del VII Taller sobre Manejo y Conservación de Humedales en México, en donde también presentó la publicación Los Humedales prioritarios de México.

Agregó que la conservación en México de estas superficies vitales será reforzada con programas de manejo y conservación especiales que ya se elaboran y con el seguimiento de un Comité Nacional de Humedales Prioritarios que se establecerá en el seno

de la Consejo Nacional de Áreas Protegidas, y en el que participarán instancias del sector ambiental y representantes de organismos sociales expertos en el tema, para asesorar a la autoridad.

Actualmente, la Semarnat, a través de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, tiene identificados 199 humedales, de los cuales 69 están bajo alguna categoría de área natural protegida; 131 están considerados por la Comisión Nacional de Biodiversidad como regiones prioritarias por su biodiversidad y 88 como áreas importantes para la conservación de las aves.

El Titular de la Semarnat destacó la importancia que representa la protección de estas áreas y la conservación y el aprovechamiento sustentable de nuestros recursos naturales, en la solución integral de la crisis que enfrenta México y el mundo entero en materia de agua.

Por ello, dijo que “México es partícipe de los esfuerzos internacionales que destacan entre sus prioridades la importancia de la conservación de los ecosistemas y su diversidad biológica”. Y reconoció que en esta tarea es invaluable el esfuerzo que realizan los gobiernos estatales y municipales. Como el gobierno de Michoacán con el que se ha trabajado coordinadamente y con la misma visión de conservación que permitió que en el 2004, la inversión en el sector fuera mucho mayor a la inicialmente convenida.

Recordó que el Convenio de Coordinación Ambiental presupuestaba inversiones conjuntas por 290 millones de pesos y al cierre del año se habían invertido 413 millones de pesos.

Asimismo, destacó otros temas de actuación conjunta, como el combate a la tala clandestina en la Reserva la Biosfera Mariposa Monarca, en donde el Gobierno de Michoacán, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente y la Policía Federal Preventiva realizaron un operativo de sellamiento y combate con los siguientes resultados: Combate al 100 por ciento en las 617 hectáreas de la zona federal de la reserva y 85% en las zonas colindantes, lo que permitió un incremento en la venta de productos forestales en la región y el incremento, en 50% el precio de la madera.

Al respecto, el gobernador Lázaro Cárdenas Batel reiteró la

prioridad que su gobierno imprime a la política ambiental y a los trabajos de coordinación necesarios para impulsar acciones tendentes a conservar los recursos naturales del estado y mejorar las condiciones económicas de la población.

Sobre el tema de los humedales, dijo que la herramienta más eficaz para lograr una gestión de humedales que promueva su conservación y utilización sustentable, es el desarrollo de planes de manejo integrales, los cuales requieren de un estudio de las cuencas, que sustenten acciones y contribuyan a una conservación de los humedales que están indisolublemente ligados a las culturas humanas.

En esta ceremonia participó el presidente de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, Ernesto Enkerlin, quien refirió la riqueza de biodiversidad de México y los esfuerzos por conservarla, particularmente los humedales que son los ecosistemas que día a día nos están dando la vida.

David Smith, jefe de la División de Conservación de Hábitats para las Aves (USFWS por sus siglas en inglés), habló de la responsabilidad compartida de los gobiernos de México y Estados Unidos en esta materia, ya que más de 420 especies de aves migran a través de su frontera, de las que más del 50% son especies acuáticas que dependen de los humedales. Preciso que a través del Acta de Conservación de Humedales de Norteamérica, en México se han invertido 20 millones de dólares en proyectos de conservación.

Francisco J. Abarca, director de Proyectos Internacionales del AGFD- Conservación de Humedales y Programa de Capacitación en México, informó que el 6% de la superficie terrestre del planeta son humedales y los servicios ambientales que proporcionan se estiman en varios miles de millones de dólares al año.